

# Síntesis Informativa

*05/noviembre/2022* 

### **SECRETARIO**

(B-516) Expresa México compromiso de transformación hacia sistemas alimentarios sustentables, productivos e inclusivos.- Al participar en la Primera Conferencia Mundial sobre Producción Vegetal Sostenible del organismo internacional, el Titular de Agricultura, Víctor Villalobos, sostuvo que la seguridad alimentaria de las futuras generaciones depende de la salud de los suelos, mejor aprovechamiento del recurso hídrico y el cuidado de la biodiversidad. La Crónica, 7

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes\_05112022/05112022000584nc.pdf

 $\underline{https://campoyturismo.com/2022/11/05/expresa-mexico-compromiso-de-transformacion-hacia-sistemas-de-transformacio-sistemas-de-transformacio-sistemas-de-transformacio-sistemas-de-transformacio-sis$ 

alimentarios-sustentables-productivos-e-inclusivos/

https://www.buroperiodistico.com.mx/expresa-mexico-compromiso-de-transformacion-hacia-sistemas-alimentarios-sustentables-productivos-e-inclusivos/

https://noticiashidalgo.info/2022/11/expresa-mexico-compromiso-de-transformacion-hacia-sistemas-alimentarios-sustentables-productivos-e-inclusivos/

https://elnacionaldiario.com/2022/11/expresa-mexico-compromiso-de-transformacion-hacia-sistemas-alimentarios-sustentables-productivos-e-inclusivos/

https://www.periodicomitierra.mx/mexico-se-compromete-a-utilizar-sistemas-alimentarios-sustentables-productivos-e-inclusivos/

https://twitter.com/BrunoCortesFP/status/1588640549896175618

https://twitter.com/oficialNTCD/status/1588693216756375555

https://twitter.com/oficialNTCD/status/1588710989792411649

### **TWITTER**

# Víctor Villalobos Arámbula @vmva1950

En mi participación ante la @FAO

, resaltamos que México ha fortalecido programas para la producción de semillas nacionales en cultivos estratégicos y recuperado sistemas de producción de frijol, trigo y arroz, entre otros. 

https://twitter.com/vmva1950/status/1588612934078717952

#### Víctor Villalobos Arámbula @vmva1950

Es momento de fortalecer acciones conjuntas p/ recuperar nuestras variedades nativas y rescatar los sistemas alimentarios tradicionales. En el caso del maíz, se impulsan programas de conservación y protección para lograr la autosuficiencia.

https://twitter.com/vmva1950/status/1588612950205825024

Víctor Villalobos Arámbula @vmva1950





Ante ministros de Agricultura, ratificamos el compromiso de MX de avanzar hacia sistemas alimentarios con base en una agricultura más justa, sustentable y productiva y transformar la forma de alimentar, para ofrecer alternativas a millones de personas en el mundo. https://twitter.com/vmva1950/status/1588612953708036096

## **SECRETARÍA**

(B-518) Implementa SENASICA medidas contraepidémicas en siete estados para proteger a la producción avícola nacional.- Ciudad de México (EFE). A fin de proteger la producción de pollo y huevo de la influenza aviar de alta patogenicidad, el Gobierno mexicano localizó e instruyó medidas sanitarias de prevención epidémica en siete puntos del país, informó este viernes **Agricultura**.

https://laverdad.com.mx/2022/11/implementa-senasica-medidas-contraepidemicas-en-7-estados-para-proteger-a-produccion-avicola/

https://www.elvigia.net/el-valle/2022/11/5/implementa-senasica-medidas-para-proteger-la-produccion-avicola-404287.html

https://es-us.vida-estilo.yahoo.com/méxico-detecta-296-000-aves-

<u>023100383.html?guccounter=1&guce\_referrer=aHR0cHM6Ly93d3cuZ29vZ2xlLmNvbS8&guce\_referrer\_sig=AQAAALujUv</u>o2iXZ1khhVczdd6tt2l4ahu8FHc9neY230OuOkcPDfwFWQkir0JinBT3nzQ8hZhvnB4C-

8CaQxWLZKX2Qbp0jHRIhaLPRiUTBcpyZfFe4UTQeckzVcmod5v-

gyahtcRouhEWIMeaTdULwGL\_OOB09cgDx1ZOmByP1f8Wj5

www.am.com.mx/nacionhttps://www.am.com.mx/nacional/2022/11/4/gripe-aviar-implementan-medidas-contraepidemicas-631328.htmlal/2022/11/4/gripe-aviar-implementan-medidas-contraepidemicas-631328.html https://campoyturismo.com/2022/11/05/implementa-senasica-medidas-contraepidemicas-en-siete-estados-para-proteger-a-la-produccion-avicola-nacional/

https://www.tallapolitica.com.mx/implementa-senasica-medidas-contraepidemicas-en-siete-estados-para-proteger-a-la-produccion-avicola-nacional/

https://hiptex.com.mx/noticias/36980/implementa-agricultura-medidas-contraepidemicas-en-7-estados-para-proteger-la-produccion-avicola-nacional

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-agricultura\_m%C3%A9xico-detecta-296.000-aves-con-influenza-y-aplica-medidas-contraepid%C3%A9micas/48033038

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/11/4/gripe-aviar-h5n1-mexico-detecta-296-mil-aves-infectadas-737922.html

https://marketdata.com.py/noticias/internacionales/mexico-detecta-296-000-aves-con-influenza-y-aplica-medidas-contraepidemicas-92154/

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/detectan-en-mexico-296-mil-aves-con-influenza-y-aplican-medidas-contraepidemicas/

https://twitter.com/VladRothschuh/status/1588705834825289728

(B-517) Acuerdan Agricultura y productores vitivinícolas fortalecer acciones fitosanitarias en el Valle de Guadalupe.- Ciudad de México. Con el propósito de avanzar en el control y erradicación de las principales plagas y enfermedades de la vid en el Valle de Guadalupe, Baja California y, con ello, potenciar la productividad y competitividad del vino de la región, Agricultura y productores acordaron fortalecer la capacitación técnica e instalar una estación de cuarentena para material propagativo que entra a la entidad, para certificar la sanidad de nuevas plantaciones.





https://campoyturismo.com/2022/11/05/acuerdan-agricultura-y-productores-vitivinicolas-fortalecer-acciones-

fitosanitarias-en-el-valle-de-guadalupe/

https://www.tallapolitica.com.mx/acuerdan-agricultura-y-productores-vitivinicolas-fortalecer-acciones-fitosanitariasen-el-valle-de-guadalupe/

https://www.elvigia.net/general/2022/11/5/proyectan-triplicar-valle-de-guadalupe-404252.html

https://www.periodicomitierra.mx/fortaleceran-acciones-fitosanitarias-para-el-cuidado-de-la-vid/

 $\underline{https://ntcd.mx/noticias-acuerdan-agricultura-productores-vitivinicolas-fortalecer-acciones-fitosanitarias-valleguadalupe$ 

https://sociedad-noticias.com/2022/11/04/acuerdan-agricultura-y-productores-vitivinicolas-fortalecer-acciones-

fitosanitarias-en-el-valle-de-guadalupe/

https://twitter.com/NTPnewss/status/1588644484761653249

https://twitter.com/HiptexNews/status/1588722770816507911

https://twitter.com/SociedadN\_/status/1588690525468631040

https://twitter.com/oficialNTCD/status/1588686044777570307

https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1588651597067964418

https://twitter.com/VladRothschuh/status/1588664953741115392

(B-515) Inauguran Centro de Estudios Vitivinícolas, al servicio de la ciencia y desarrollo de la enología nacional.- La inauguración del Centro, celebrada en el marco del 43 Congreso Mundial de la Viña y el Vino que se realiza en Ensenada, Baja California, tuvo como testigos de honor al presidente de la Organización Internacional de la Viña y el Vino (OIV), Luigi Moio, así como funcionarios de los tres niveles de gobierno, directivos, investigadores, académicos y representantes del Consejo Mexicano Vitivinícola.

https://www.masnoticias.mx/inauguran-centro-de-estudios-vitivinicolas-al-servicio-de-la-ciencia-y-desarrollo-de-la-enologia-nacional/

https://www.periodicomitierra.mx/inauguran-centro-de-estudios-vitivinicolas/

https://www.uniradioinforma.com/noticias/ensenada/688894/inauguran-en-cetys-unico-centro-de-investigacion-mx-en-temas-de-vino.html

https://www.tallapolitica.com.mx/acuerdan-agricultura-y-productores-vitivinicolas-fortalecer-acciones-fitosanitarias-en-el-valle-de-guadalupe/

https://afntijuana.info/editoriales/133630\_inauguran\_cevit

https://poderdelanoticia.com/inauguran-centro-de-estudios-vitivinicolas-al-servicio-de-la-ciencia-y-desarrollo-de-la-enologia-nacional/

https://enalimentos.lat/noticias/6240-mexico-inaugura-centro-de-estudios-vitivinicolas-al-servicio-de-la-ciencia-y-el-desarrollo-de-la-enologia-

https://ortnoticias.com.mx/inauguran-centro-de-estudios-vitivinicolas-al-servicio-de-la-ciencia-y-desarrollo-de-la-enologia-nacional/

https://arribaelcampo.com.mx/inauguran-centro-de-estudios-vitivinicolas-al-servicio-de-la-ciencia-y-desarrollo-de-la-enologia-nacional/

https://www.contrareplica.mx/nota-Inauguran-Centro-de-Estudios-Vitivinicolas-202241153

http://imagenagropecuaria.com/2022/inauguran-centro-de-estudios-vitivinicolas-en-baja-california/

(B-513) Agricultura, GRUMA, CIMMYT e INIFAP impulsan autosuficiencia alimentaria de maíz en Tamaulipas.- Tampico, Tamps. Especialistas del INIFAP, la Estrategia de Acompañamiento Técnico del





Programa Producción para el Bienestar (EAT-PpB), el CIMMYT y GRUMA desarrollan tecnologías para mejorar la calidad de las cosechas de maíz en la entidad, entre ellas la de transición agroecológica.

https://www.2000agro.com.mx/agriculturaprotegida/impulsan-autosuficiencia-alimentaria-de-maiz-en-tamaulipas/ https://soyagropecuario.com/Post/Tamaulipas-El-Plan-de-Transicion-Agroecologica-logra-que-agricultores-produzcan-maiz-blanco/2395

04/11/22 Telediario con Carlos Zúñiga (TV- Canal 6) 20:43

http://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes\_04112022/04112022013479nc.mp4

Influenza aviar AH5N1 se extiende a 7 estados; virus asiático es altamente letal.- La Influenza Aviar de Alta Patogenicidad AH5N1, ya se extendió a siete estados del país con ocho focos de infección: Estado de México, Nuevo León, Chiapas, Sonora, Baja California, Jalisco y Aguascalientes, informó el SENASICA. Excélsior, 12 / La Jornada, 14 / Reforma, 5

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes\_05112022/05112022001834nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes\_05112022/05112022001728nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes 05112022/05112022001289nc.pdf

https://www.el-mexicano.com.mx/Noticia/Nacional/38842/Influenza-aviar-AH5N1-se-extiende-a-7-estados;-virus-asi%C3%A1tico-es-altamente-letal

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/04/sociedad/se-extiende-influenza-aviar-ah5n1-a-7-entidades-del-pais/

https://www.imagenradio.com.mx/influenza-aviar-ah5n1-se-extiende-siete-estados

https://cafenegroportal.com/senasica-pone-en-cuarentena-granjas-de-sonora-y-nl-por-gripe-aviar/

https://mx.topnews.media/senasica-impone-cuarentenas-a-granjas-en-sonora-y-nuevo-leon-el-

financiero/mexico/elfinanciero-com-mx/

http://tiempo.com.mx/noticia/detectaron\_influenza\_aviar\_en\_7\_estados\_mexico/

https://laverdad.com.mx/2022/11/implementa-senasica-medidas-contraepidemicas-en-7-estados-para-proteger-a-produccion-avicola/

https://www.angulo7.com.mx/2022/11/04/senasica-actua-contra-influenza-aviar-en-7-estados/

https://www.eldictamen.mx/nacional/detectan-influenza-aviar-ah5n1-en-7-estados-del-pais/

https://lineadirectaportal.com/mexico/alerta-influenza-aviar-ah5n1-se-extiende-a-7-estados-de-la-republica-mexicana-2022-11-04 678572

Gripe mata en EU a 49 millones de aves.- De acuerdo con los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades(CDQ) de Estados Unidos, los brotes de gripe aviar que vive ese país lo tienen a punto de romper su récord en cuanto a número de aves muertas o sacrificadas. Al corte del 3 de noviembre, las autoridades señalan que suman más de 49 millones de aves muertas en 46 estados, un millón y medio menos que su mayor cifra en la historia que fue de 50.5 millones en 2015. De acuerdo con Servicio Nacional de Sanidad Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA), el virus ya se encuentra en Aguascalientes, Baja California, Chiapas, Estado de México, Jalisco, Nuevo León y Sonora. Milenio, 17

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes 05112022/05112022001903nc.pdf

**Inflación: ordenan a SENASICA autorizaciones en 24 horas.**- El 19 de octubre se publicó en el Diario Oficial de la Federación el decreto presidencial que exenta de pagos de aranceles y da facilidades administrativas a E empresas para que importen alimentos. Con esa medida Andrés Manuel López Obrador pretende que bajen los precios de la canasta básica: es su segunda iniciativa, en pocos meses,





para combatir la inflación Sin embargo, lo que ese farragoso texto no dice es algo que ya fue informado a los empresarios; si solicitaron aprobación de **SENASICA**, éste debe dar el visto bueno en 24 horas. **Impulso, 3** 

 $\underline{https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre 22/Imagenes\_05112022/05112022000900nc.pdf}$ 

El PRI y el MC, al son de Morena / Francisco Garfias.- El que persevera alcanza. La diputada del PAN María Elena Pérez-Jaén, por fin logró que se diera cauce a su petición de que Leonel Cota Montaño, titular de SEGALMEX, comparezca ante la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación. El funcionario deberá aclarar el faltante de 5 mil 640 millones de pesos y 3 mil 396 millones de pesos que aparecen en las auditorías 283 DE y 327-DE de la Auditoría Superior de la Federación. Excélsior, 4

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes\_05112022/05112022001754nc.pdf

México aumenta importaciones de maíz amarillo en los últimos meses.- Cabe mencionar que el país tiene una gran necesidad de maíz amarillo, que se destina principalmente al consumo animal, ya que ocho de cada 10 toneladas requeridas de este tipo de maíz es para alimentar ganado. Esta demanda se satisface principalmente con las importaciones. Con base en cifras de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER), al corte de la temporada octubre-septiembre, 16.5 millones de toneladas fueron importadas, 3.2 millones producidas y 2.3 millones estaban en inventario.

https://enalimentos.lat/noticias/6245-mexico-aumenta-importaciones-de-maiz-amarillo-en-los-ultimos-meses.html

Concluye desalojo de aves en Parque Morelos por influenza aviar.- Personal del SENASICA concluyó el desalojo de 150 aves del Parque Morenos, en Tijuana, con la finalidad de impedir que se propague el virus de influenza aviar de alta patogenicidad (IAAP) AH5N1.

https://zetatijuana.com/2022/11/concluye-desalojo-de-aves-en-parque-morelos-por-influenza-aviar/

PAN exige comparecencia de titulares de COFEPRIS y SENASICA.- El Grupo Parlamentario del PAN exigió la comparecencia de los titulares de la COFEPRIS y del SENASICA ante el Congreso para que expliquen cómo se garantizará la seguridad de los alimentos y productos que se importan, informó el diputado Éctor Jaime Ramírez Barba.

https://efekto10.com/pan-exige-comparecencia-de-titulares-de-cofepris-y-senasica/

En México se importan más de cinco veces del maíz amarillo que produce.- En la temporada octubre-septiembre, México alcanzó una disponibilidad total de 22.1 millones de toneladas de maíz amarillo. Estas importaciones han incrementado de manera sustancial en la última década, actualmente representan casi el 75% del total. Al corte de la temporada octubre-septiembre, 16.5 millones de toneladas fueron importadas, 3.2 millones producidas y 2.3 millones estaban en inventario, de acuerdo con cifras de Agricultura.

https://soyagropecuario.com/Post/En-Mexico-se-importan-mas-de-cinco-veces-del-maiz-amarillo-que-produce/2397





Se benefician más de 180 familias con la entrega de paquetes de aves de traspatio en Huamantla.-385 Grados / Huamantla / REDACCIÓN / Con el propósito de fortalecer la economía de las familias huamantlecas, así como su alimentación, el gobierno municipal de Huamantla, que preside Juan Salvador Santos Cedillo, a través de la coordinación de Agricultura, en coordinación con la Secretaría de Impulso Agropecuario (SIA), entregó más de 180 paquetes de especies menores en 15 comunidades. https://www.385grados.com.mx/2022/11/se-benefician-mas-de-180-familias-con-la-entrega-de-paquetes-de-aves-de-traspatio-en-huamantla/

https://gentetlx.com.mx/2022/11/04/se-benefician-mas-de-180-familias-con-la-entrega-de-paquetes-de-aves-de-traspatio-en-huamantla/

Al campo no lo podemos sembrar con mentiras', dan productores voto de confianza a Financiera Nacional, esperan que cumpla depósitos.- Al campo no lo pueden sembrar con mentiras, lo que se necesita es que se cumpla con los compromisos y que se deposite en el lapso acordado el dinero del avío, indicó Modesto López Leal, al salir de la reunión con Carlos de la Torre, agente estatal del FND. <a href="https://losnoticieristas.com/post/313375/al-campo-no-lo-podemos-sembrar-con-mentiras-dan-productores-voto-de-confianza-a-financiera-nacional-esperan-que-cumpla-depositos/">https://losnoticieristas.com/post/313375/al-campo-no-lo-podemos-sembrar-con-mentiras-dan-productores-voto-de-confianza-a-financiera-nacional-esperan-que-cumpla-depositos/</a>

A más tardar en 20 días, compromete Financiera Nacional depósito de avíos a las Sociedades de Producción Rural.- Guasave, Sin. La siguiente semana empezará la dispersión de avíos para las Sociedades de Producción Rural, y el compromiso es que a más tardar en 20 días se concluya con los depósitos, informó, Carlos de la Torre, Agente Estatal de la FND en Sinaloa.

https://losnoticieristas.com/post/313237/a-mas-tardar-en-20-dias-compromete-financiera-nacional-deposito-de-avios-a-las-sociedades-de-produccion-rural/

Reunión Nacional de Investigación e Innovación da avances científicos en beneficio del campo mexicano.- Villahermosa, Tab. El INIFAP, con la participación de más de 70 instituciones de investigación y académicas, celebrará la Reunión Nacional de Investigación e Innovación Pecuaria, Agrícola, Forestal y Acuícola Pesquera 2022, el foro más relevante en su tipo que presentará los avances científicos, tecnológicos e innovaciones en beneficio del sector productivo del país.

https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/reunion-nacional-de-investigacion-e-innovacion-da-avances-cientificos-en-beneficio-del-campo-mexicano/

Prohibición de plaguicidas altamente peligrosos en México será gradual al 2024, afirman senadores de Morena.- La senadora Ana Lilia Rivera acusó que las empresas agremiadas en ese organismo utilizan los medios de comunicación para decir que si aprobamos esta reforma, "México va a caer en una hambruna, que habrá alimentos más caros, que nos estamos preparados". Aseguró que el verdadero debate esta en el del dictamen que se discutirá en el Senado, el cual ya tiene una opinión favorable de "todo el gobierno federal" y solo hay una posición en contra de Agricultura, dependencia donde hay un "punto de vista contradictorio", porque la subsecretaría de Alimentación está a favor de la iniciativa legislativa.

https://agronoticias.com.mx/2022/11/04/prohibicion-de-plaguicidas-altamente-peligrosos-en-mexico-sera-gradual-al-2024-afirman-senadores-de-morena/





Los cultivos de exportación desplazan los granos básicos.- México ocupa el lugar 12 entre los mayores productores de alimentos en el mundo. No obstante, en el reciente año realizó importaciones récord de productos básicos en la dieta nacional, como el maíz, un hecho que encarece el consumo de sus habitantes, más en un momento en que la inflación global es la mayor en cuatro décadas. Datos del SIAP revelan que desde 2000 y hasta el cierre de 2021 la superficie destinada a la siembra de granos básicos, como maíz, frijol, trigo, arroz, café y sorgo, presenta una disminución de 16.8%. https://soyagropecuario.com/Post/Los-cultivos-de-exportacion-desplazan-los-granos-basicos/2402

**Facultan a INAPESCA para actualizar cada dos años Carta Nacional Pesquera.**- Ciudad de México. La Cámara de Senadores aprobó modificaciones a la Ley General de Pesca y Acuacultura Sustentable, para facultar al **INAPESCA** a que emita cada dos años la actualización de la Carta Nacional Pesquera, que regulará las actividades pesqueras en el país.

http://noticiasdemexico.com.mx/principal/facultan-a-inapesca-para-actualizar-cada-dos-anos-carta-nacional-pesquera/

https://progresohoy.com/noticias/facultan-a-inapesca-para-actualizar-cada-dos-anos-carta-nacional-pesquera-10154328/

Líderes del sector pesquero y acuícola se reúne con Raquel Buenrostro.- La secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, hizo llamado al sector pesquero y acuícola trabajar en genera las condiciones de competencia y crecimiento de la industria. Así como reforzar la colaboración institucional en temas relevantes para el sector productor de camarón y atunero. Ello, durante una reunión de trabajo sostenida con el Comisionado de la CONAPESCA, Octavio Almada y líderes del gremio, informó la dependencia federal.

https://soyagropecuario.com/Post/Lideres-del-sector-pesquero-y-acuicola-se-reune-con-Raquel-Buenrostro/2399

#### **AGRICULTURA**

**Mujeres rurales.**- El pasado Día Internacional de las Mujeres Rurales recordamos el objetivo de esta importante fecha, que es reconocer a las mujeres rurales por su contribución al desarrollo rural y agrícola, la erradicación de la pobreza y la mejora en la seguridad alimentaria. No importa que ya no sea 15 de octubre, las acciones deben girar en torno al lema de 2022: Las mujeres rurales, clave para un mundo sin hambre ni pobreza. **Excélsior, 13** 

 $\underline{https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre 22/Imagenes\_05112022/05112022001752nc.pdf}$ 

Prevén escasez e inflación si se restringe el glifosato.- A unos días de su análisis en el Senado, el Consejo Nacional Agropecuario (CNA) reiteró su rechazo al dictamen para prohibir el uso de plaguicidas altamente tóxicos como el glifosato, ya que, aseguró, aún no hay alternativas para remplazarlo. En un extenso documento, la institución, que agrupa a grandes corporativos productores de glifosato, consideró que la iniciativa es "ambigua y con profundo desconocimiento del tema" y tiene un enfoque "ideológico y prohibicionista". La Jornada, 14





#### https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes\_05112022/05112022001729nc.pdf

México se calienta más que el planeta.- En agricultura, señala que una investigación reciente analiza qué pasa con seis cultivos importantes para el país, ligados a qué tanto se importa y qué tanto se consume, que son: maíz, arroz, sorgo, trigo, soya y caña de azúcar (por su importancia industrial y comercial). Excélsior, 1

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes\_05112022/05112022001719nc.pdf

Normales rurales: no sólo legado histórico, sino necesidad presente. Las normales rurales (NR), que han cumplido ya 101 años de vida, difícil, de grandes resistencias combativas, pero también esperanzadora y llena de conquistas; no representan sólo ese legado histórico que, como prólogo o introducción, muchos apuntan al hablar de ellas. No son sólo ese baluarte representativo de aquella primera intención de la Revolución por dar respuesta a las demandas sociales urgentes que levantaron en armas a la enorme masa campesina, son una necesidad real en el México rural. La Jornada, 16 <a href="https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes\_05112022/05112022001716nc.pdf">https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes\_05112022/05112022001716nc.pdf</a>

Exmigrantes reviven el cultivo de caña.- Lorenzo Galván Celaya emigró a los 15 años a Estados Unidos de forma ilegal en la búsqueda de un trabajo para superarse/Entonces era una decisión común de jóvenes y adultos, ante la falta de oportunidades que aún prevalecen en Ciénega de Zimatlán, donde los habitantes estiman que al menos la mitad de su población vive en aquel país. Durante varios años, Lorenzo iba y regresaba de Estados Unidos a su pueblo natal; sin embargo, en la última ocasión que intentó cruzar la frontera, la policía migratoria de ese país lo detuvo por nueve meses y lo regresó a territorio mexicano. El universal, 1

 $\underline{https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre 22/Imagenes\_05112022/05112022001291nc.pdf}$ 

Américo ofrece defender a agricultores de Tamaulipas en trasvase de El Cuchillo.- Américo Villarreal Anaya se comprometió con los agricultores del norte de Tamaulipas, de los distritos de riego 026 Bajo Río San Juan (66 mil hectáreas) y 025 Bajo Río Bravo (202 mil hectáreas) a defender sus derechos al agua en el marco de la actual crisis hídrica, en respeto cabal a la legislación , así como a los convenios y tratados vigentes. Cabe señalar que el norte de Tamaulipas es uno de los graneros importantes del país pues al contar con recurso agua se producen más de 2.5 millones de toneladas de sorgo y unas 900 mil toneladas de maíz, de ahí lo importancia de contar con el agua para los riesgos.

https://laverdad.com.mx/2022/11/americo-ofrece-defender-a-agricultores-de-tamaulipas-en-trasvase-de-el-cuchillo/

Cesavesin se apegará a la Norma Oficial Mexicana en eliminación de glifosato: Hassan Nevárez.- El Comité Estatal de Sanidad Vegetal del Estado de Sinaloa (Cesavesin) se va a apegar a lo que dicten las leyes y Norma Oficial Mexicana en la eliminación de glifosato en la agricultura, declaró el gerente técnico Hassan Nevárez Cuén. Mencionó que no habría ninguna contradicción e inquietud, sin embargo, dijo, en esta nueva ley la autoridad tiene que conciliar con los representantes de las empresas comercializadoras de agroquímicos.





https://arribaelcampo.com.mx/cesavesin-se-apegara-a-la-norma-oficial-mexicana-en-eliminacion-de-glifosato-hassan-nevarez/

Cempasúchil, de la ofrenda a soluciones médicas.- Considerada por los mexicas como una flor sagrada, el cempasúchil (Tagetes erecta) tiene una producción anual de 19 mil 442 toneladas con valor superior a 93.4 millones de pesos, lo que representa gran importancia en la economía nacional, no solo por su venta comercial el Día de muertos, sino por sus propiedades medicinales y agronómicas. https://agronoticias.com.mx/2022/11/04/cempasuchil-de-la-ofrenda-a-soluciones-medicas/

### **GANADERÍA**

Necesaria la innovación tecnológica para el desarrollo del sector cárnico: COMECARNE.- Ernesto Hermosillo Seyffert, presidente del Consejo Mexicano de la Carne (COMECARNE), aseveró que la creciente población en nuestro país y en todo el mundo, supone un llamado a ser más eficientes, ofreciendo alimentos inocuos y de cada vez mayor calidad, a un menor costo, sin olvidar que se trabaja con recursos limitados.

https://www.ganaderia.com/destacado/necesaria-la-innovacion-tecnologica-para-el-desarrollo-del-sector-carnico-comecarne

https://www.avicultura.mx/destacado/necesaria-la-innovacion-tecnologica-para-el-desarrollo-del-sector-carnico-comecarne

https://www.porcicultura.com/destacado/necesaria-la-innovacion-tecnologica-para-el-desarrollo-del-sector-carnico-comecarne

# PESCA | ACUACULTURA

**UE ve fracaso en vaquita marina.**- Para los 27 países de la Unión Europea, México ha fracasado en prevenir la pesca y el comercio de la totoaba, lo que pone en riesgo a los últimos ocho ejemplares de vaquita marina que habitan en el Alto Golfo de California. En un documento del Parlamento Europeo, en poder de Excélsior, el bloque define la posición sobre protección a la blodiversidad que llevará a la reunión de la CITES (Convención sobre el Comercio Internacional de Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres) este mes en Panamá. **Excélsior, 1** 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes 05112022/05112022001748nc.pdf

Inician obras de infraestructura pesquera en Punta Chueca.- La pesca es el arte milenario que representa a la nación comcáac, base de su economía y, por tanto, uno de los principales puntos a fortalecer en el plan de justicia para este pueblo originario, aseguró el gobernador Alfonso Durazo, al dar inicio a obras de infraestructura en la comunidad de Punta Chueca. El mandatario estatal, acompañado de Octavio Almada Palafox, titular de la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (CONAPESCA), explicó que, en materia de infraestructura pesquera, se iniciará con la construcción de un edificio de 211 metros cuadrados, mismo que albergará una planta para procesar el producto del mar.





https://www.entornoinformativo.com.mx/2022/11/inician-obras-de-infraestructura-pesquera-en-punta-chueca/

Siembra de peces fortalece la acuicultura en Manuel Doblado.- Manuel Doblado, Gto. Con 82 mil 500 peces sembrados en distintos cuerpos de agua de Manuel Doblado, el Gobierno del Estado, a través de la Secretaría de Desarrollo Agroalimentario y Rural (SDAyR), impulsa la acuicultura y la economía de quienes se dedican a esta actividad. Paulo Bañuelos Rosales, titular de la SDAyR, presidió hoy la siembra de peces, en compañía de la alcaldesa Blanca Preciado.

https://www.periodicomitierra.mx/siembra-de-peces-fortalece-la-acuicultura-en-manuel-doblado/

# **ENFERMEDADES | PLAGAS**

Guatemala declara alerta por influenza aviar detectada en México y Colombia.- Ciudad de Guatemala (EFE). Las autoridades santiarias de Guatemala declararon este viernes una alerta epidemiológica ante el posible ingreso de la influenza aviar que se ha detectado en dos países del continente. La medida fue adoptada por el Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación de Guatemala, ante la amenaza del ingreso de la influenza aviar de alta patogenicidad H5N1 que fue detectada recientemente en México y Colombia.

https://elperiodicodemexico.com/nota.php?id=1006133

https://deultimominuto.net/guatemala-declara-alerta-por-influenza-aviar-detectada-en-mexico-y-colombia/

https://www.minuto30.com/guatemala-alerta-influenza-aviar-colombia/1377215/

### **COMERCIO EXTERIOR**

Rusia y Turquía entregarán cereales de forma gratuita a países africanos.- El presidente turco, Recep Tayyip Erdogan, prometió ayer que Rusia y Turquía van a "entregar gratuitamente" cereales a países africanos en riesgo de hambruna, tras un anuncio similar de Moscú. "Ayudemos a los países en desarrollo", declaró el jefe del Estado turco. El presidente ruso, Vladimir "Putin, me dijo que deberíamos entregar gratuitamente cereales a estos países, como Yibuti, Somalia o Sudán", agregó. La Jornada, 22 https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes\_05112022/05112022001786nc.pdf

FAO: precios de alimentos se mantuvieron estables en octubre.- La FAO informó este viernes que los precios de los alimentos permanecieron estables en octubre pasado, de acuerdo con su índice de referencia. "El punto de referencia para los precios mundiales de las materias primas alimentarias se mantuvo estable en general en octubre, con el aumento de los precios de los cereales más que compensado por las caídas en las cotizaciones de otros alimentos básicos", aseguró el ente.

https://www.telesurtv.net/news/fao-precios-alimentos-estables-octubre-20221104-0024.html https://www.tierrafuerte.mx/sigue-a-la-baja-el-indice-de-precios-de-la-carne-de-la-fao/





# **ABASTO | PRECIOS**

Unión de Avicultores no prevé desabasto de pavos ante gripe aviar.- Maurilio Ochoa Millán, presidente de la Unión de Avicultores de Chihuahua, declaró que no se pronostica una baja en la producción de pavo para este temporada navideña, por cuestiones de gripe aviar. "No le veo porque no habría una producción de pavo regular, como todos los años. Aparte, los pavos se van criando durante el año y congelando, entonces no hay ningún problema", manifestó el empresario avícola. https://www.tierrafuerte.mx/

### **ALIMENTACIÓN**

Industrias cárnicas mexicanas se centran en producir alimentos con seguridad alimentaria: ANETIF La Asociación Nacional de Establecimientos Tipo Inspección Federal (ANETIF) de México informó que centra sus esfuerzos en la producción de cárnicos con inocuidad para evitar contaminación de los alimentos reduciendo la presencia de enfermedades transmitidas por el producto o su descomposición prematura. Hugo Fragoso Sánchez, presidente ejecutivo de ANETIF, dijo: "Consumir alimentos saludables es fundamental para el desarrollo de la persona y la expresión de sus capacidades, por lo que es necesario que estos sean inocuos; es decir, que no causen daño a la salud del consumidor, por lo tanto, en la ANETIF hacemos esfuerzos para que los involucrados en la cadena de valor mantengan o mejoren sus mecanismos de producción, procesamiento, transporte, almacenamiento, distribución, venta y preparación de los alimentos".

https://enalimentos.lat/noticias/6242-industrias-carnicas-mexicanas-se-centran-en-producir-alimentos-con-seguridad-alimentaria-anetif.html

### COVID-19

Repunta covid en sureste por variante mexicana.- Los contagios de Covid-19 han comenzado a repuntar en estados del sureste mexicano, debido a la aparición de la nueva variante BW.1, que se considera el nuevo sublinaje mexicano. El investigador del Consorcio Mexicano de Vigilancia Genómica (CoViGen- Mex), Alejandro Sánchez Flores, señaló que en el país ya hay repuntes en varios estados, sobre todo en el sureste, porque persiste la entrada de mucho turismo. Datos de la Secretaría de Salud (SSa) establecen que, en dos semanas, Campeche repuntó en sus contagios 207 por ciento, al pasar de 13 a 40 casos; Yucatán aumentó 138 por ciento, de 85 a 203 casos, mientras que en Quintana Roo se incrementó 53 por ciento, al pasar de 49 a 75 en sus casos activos. La Razón, 1 https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes 05112022/05112022000987nc.pdf





### INFORMACIÓN GENERAL

Acusa MC: Primor ya acordó reforma.- Movimiento Ciudadano (MC) en la Cámara de Diputados acusó ayer que el PRI negoció con Morena una reforma electoral alterna, fuera de la mesa de discusión en comisiones. Jorge Álvarez Máynez, coordinador parlamentario de MC, dijo tener la información de que el pacto del PRI con el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, es minar facultades del Instituto Nacional Electoral (INE) y del Tribunal Electoral. Reforma, PP y 1

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes\_05112022/05112022001230nc.pdf

Súper, más barato que el tianguis: Banxico.- Gerardo Cleto López, líder del Consejo para el Desarrollo del Pequeño Comercio, explica queesto se debe a que los supermercados tienen posibilidad de comprar los productos que venderán a mejor precio, pues adquieren grandes volúmenes o imponen condiciones a sus proveedores. En cambio, las pequeñas tiendas adquieren en menor volumen y deben pagar en efectivo. El Universal, PP v 1

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes\_05112022/05112022001260nc.pdf

Dar informe detallado de encuestas, pide el auditor del INE a Córdova.- El titular del Órgano Interno de Control (OIC) del Instituto Nacional Electoral (INE), Jesús George, instó al consejero presidente de este organismo, Lorenzo Córdova, a elaborar un informe pormenorizado de las encuestas encargadas por el organismo para conocer, entre otros aspectos, si su contenido tiene validación colegiada. También llamó a Córdova a actuar con serenidad, prudencia y autocrítica y a cuidar el organismo, porque al abordar y alentar ciertos temas, "la institución no queda bien parada". La Jornada, PP y 1 https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes\_05112022/05112022001341nc.pdf

### **PRESIDENCIA**

AMLO acusa infiltrados en la FGR.- Infiltrados en la Fiscalía General de la República (FGR) que participaban en la investigación del caso Ayotzinapa querían alertar a Jesús Murillo Karam y a otros implicados sobre las órdenes de aprehensión en su contra, aseguró el presidente Andrés Manuel López Obrador. Según su hipótesis, los infiltrados -sin dar nombres buscaban "dinamitar" la investigación "inflando" la lista de órdenes de aprehensión y armando una "rebelión" interna, pero fueron sorprendidos. "Lo que querían era que, por ejemplo, para hablar con claridad, no se detuviera al procurador Murillo Karam", dijo. El Heraldo de México, 1

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes\_05112022/05112022001991nc.pdf

# PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

Ahorros dejarán inoperante a INE, alertan.- Los ahorros que se buscan con la reforma electoral podrían poner en riesgo tareas sustantivas y operativas, como la actualización del padrón electoral, la emisión





de la credencial para votar, la fiscalización de partidos políticos, el monitoreo de campañas en medios y la capacitación de funcionarios, alertaron exconsejeros electorales y senadores. En entrevista con EL UNIVERSAL, expresaron que es pronto para proyectar cifras de ahorro, pero indicaron que con la bandera de la austeridad se han destruido instituciones y programas que funcionaban bien. El Universal, 1

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes\_05112022/05112022001277nc.pdf

